

Discutirán en foro de Davos tema del TLC (Reforma 15/01/18)

Discutirán en foro de Davos tema del TLC (Reforma 15/01/18) Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (15 enero 2018).- Los tres ministros que encabezan las negociaciones para modernizar el TLC tendrán dos oportunidades para mantener conversaciones cara a cara este mes, incluida una cerca de las laderas de Davos. El representante de Comercio de Estados Unidos, Robert Lighthizer; el Secretario de Economía mexicano, Ildefonso Guajardo, y la canciller canadiense, Chrystia Freeland, asistirán al Foro Económico Mundial en Suiza, que comienza el 23 de enero, el mismo día en que inicia la sexta ronda de negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte en Montreal. Freeland espera plantear el tema del TLC de manera informal al margen de Davos, dijo el vocero Alex Lawrence en un comunicado. Los tres ministros también están tentativamente programados para celebrar una reunión trilateral en Montreal el 28 de enero, agregó. Los ministros no asistieron a las dos últimas sesiones de negociación en México y Washington, después de asistir a rondas anteriores. El destino del TLC sigue sin estar claro: el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el presidente de la Cámara de Representantes, Paul Ryan, dijeron la semana pasada que preferirían renegociar que retirarse del pacto, aunque Trump reiteró su amenaza de retirarse. Los funcionarios canadienses dijeron que creían que las probabilidades aumentaban de que Trump notificara la retirada del acuerdo. El secretario del Tesoro, Steven Mnuchin, comentó la semana pasada que la delegación de Estados Unidos discutirá su agenda "América Primero" en Davos. Las conversaciones de Nafta se extenderán hasta el 28 de enero, dos días más que la cumbre de Davos. Solo dos capítulos se han completado de un nuevo acuerdo que se espera que incluya casi 30; Freeland ha dicho que muchos otros están cerca de completarse. No hay prisa por llegar a un acuerdo, dijo Trump la semana pasada en una entrevista con el Wall Street Journal, agregando que podría ser difícil para México llegar a uno antes de las elecciones del 1 de julio. Canadá, a su vez, llamó a eso una "posición constructiva". "Siempre que haya buena voluntad de todas las partes, podríamos hacer un progreso real significativo en Montreal, y eso es lo que estoy trabajando y esperando", dijo Freeland en una entrevista televisiva transmitida el domingo en Global News. Freeland indicó que un aviso de retiro por parte de Trump solo sería "un paso antes de la retirada", y existe incertidumbre sobre qué se agotaría si Estados Unidos da aviso. "Esta sería la primera vez que Estados Unidos se ha retirado de un acuerdo de libre comercio, por lo que hay mucha incertidumbre sobre lo que realmente sucederá", refirió. Las conversaciones del TLC comenzaron en agosto del 2017 y se han programado hasta marzo, con la séptima ronda prevista para fines de febrero en la Ciudad de México. Trump inicialmente había querido un acuerdo para diciembre, aunque las negociaciones comerciales de esta escala generalmente demoran años.